
清远日报讯 记者何
帆 5G是第五代移动电话
通信标准，是面向2020年
以后移动通信需求而发展
的新一代移动通信系统，
清远的5G基站建设工作正
在提速。昨日，市长、市规
委会主任委员黄喜忠主持
召开清远市规划委员会会
议，会上研究讨论通过了
《清远市通信基础设施专
项规划（2016-2020）》。根
据规划，我市将实现5G网
络技术从无到有的突破，
未来规划建设5G通信微基
站共3445个。

规划显示，我市未来将
以推进光纤网络、移动通信
基站和公共区域无线局域
网建设为重点，提升服务大
众的能力，构建宽带、融合、
安全、泛在的宽带网络基础
设施，建设成为“宽带城
市”。实现城市用户固定宽
带 接 入 能 力 达 到
300Mbps，农村用户（常住
20户以上自然村）固定宽
带接入能力达到30Mbps。
所有20户以上自然村开通
4G网络，实现4G网络的全
覆盖。同时将深入研究5G
技术，适时进行5G微基站
规划建设，为5G技术的推
广及应用做好准备。

记者在会上了解到，目
前我市移动基站存在建设
的体制和机制不合理，移动
通信基站建设缺乏规划指
引和超前性，并存在覆盖不
达标路段。而5G技术的物
理特性决定了覆盖同一个
区域，需要的基站数量将大
大超过4G。为减轻覆盖方
面的成本压力，我市5G基
站采用微基站覆盖，其基站
的平均站距在150米以内。
因此，规划和经信部门根据
清远实际情况已把清远基
站建设划分为4大场景：密
集市区、一般市区、郊区乡
镇、农村。通过预测移动用
户发展的需求，至2020年
需移动基站3444座，2030
年需移动基站4940座，将
通过规划区划分为27个单
元进行规划布点。

黄喜忠在会上强调，
规划部门要进一步完善中
心城区移动基础设施规
划，对布局综合考虑。并建
立统筹协调机制和共建共
享机制，避免规划难以落
地的情况出现。

会议还讨论通过了《清
远 市 城 市 总 体 规 划
（2016-2035）》备案成果
《清远市移动通信基站专项
规划（2016-2020）》。

→昨日，在位于省职教基地内
的奥林匹克体育中心项目选
址地点，市长黄喜忠了解项目
选址推进情况。清远日报记者
吕博林 摄

链接清远日报讯 记者廖武智
通讯员严宗 昨日下午，市委书
记郭锋会见了中交第四航务工程
局有限公司董事长梁卓仁，双方
就全力推动广连高速加快建设达
成共识。

郭锋代表市委、市政府对梁卓
仁一行表示欢迎，并介绍了清远交
通基础设施规划建设情况。他指
出，广连高速项目是清远推进“南

融北康”两大行动计划的重要支
撑，也是带动北部少数民族地区加
快发展的重大项目。希望进一步加
强与中交四航局的合作，加快推动
广连高速项目建设，并继续拓展合
作空间，共同打造对接粤港澳大湾
区的现代化交通体系。

梁卓仁表示，广连高速是中
交集团投资建设的重点项目，中
交四航局将全力以赴，推动项目

今年8月全面动工，在确保工程建
设安全、环保、优质的前提下，加
快施工进度，力争三年半后建成
通车。同时，他也希望中交四航局
能在交通基础设施建设、水环境
治理、海绵城市建设等方面为清
远高质量发展持续发力，作出更
大贡献。

市领导陈焕雄、彭裕殿参加
会见。

根据省交通运输厅批复的初步设
计，广连高速全长213公里，按照双向六
车道高速公路标准建设，设立互通立交
20处，总投资约330亿元，路线起于广州
从化区鳌头镇，接在建佛清从高速公路
北段，经清城、佛冈、英德、阳山、连州等
县（市、区），终于连州市大路边镇凤头岭
（粤湘界），顺接湖南衡临高速公路。

郭锋会见中交四航局董事长梁卓仁

全力推动广连高速8月全面动工

“要采取有效措施加快推进工
程建设进度，确保年底建成通车。”
在“北江四桥”项目建设现场，黄喜
忠乘坐中巴车沿主桥一路行驶，现
场察看工程施工进度及建设过程
中遇到的实际困难。黄喜忠强调，
项目负责单位要加强紧迫感，在确
保工程质量的前提下，全力以赴加
快工程进度。各相关部门要进一步
明确目标、落实责任、细化措施，做

到全面统筹、科学规划、全力配合，
及时帮助施工单位解决在项目建
设过程中遇到的各种难题，务必把
握好时间节点，攻坚克难，确保年
底“北江四桥”建成通车。

在位于省职教基地的奥林匹克
体育中心项目选址地点，黄喜忠详
细了解选址规划进展情况。黄喜忠
指出，奥林匹克体育中心是我市重
点规划建设的文体项目，要充分体

现其对城镇化建设的带动作用，注
重科学性、实用性、效益性等方面
的统一，项目规划设计要与与提升
城市功能品质相结合。各级相关部
门要科学细致谋划，协调配合做好
土地、资金等方面的保障工作，力
争项目早落地、早建设，早日为市
民提供高品质的文化体育场所。

据了解，我市正在申办将于
2022年举办的广东省第十六届运

动会，为满足省运会比赛要求，我
市将规划建设奥林匹克体育中心
等7个大型体育场馆，承担省运会
的开、闭幕式和部分项目的比赛。
奥体中心位于省职教基地范围内，
由体育场、体育馆、游泳跳水馆、球
类馆、商业中心、奥体公园等七部
分组成。

副市长彭裕殿，市政府秘书长
黄镇生参加了调研活动。
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学习贯彻落实习近平总书记重要讲话精神
落实践行“四个走在全国前列”重要要求
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6月28日，中央环境保护督
察组“回头看”广东协调联络组
对各市交办案件办结和责任追
究工作情况进行了通报。针对通
报情况，清远市委市政府高度重
视，市委书记郭锋立即作出重要
批示。市长黄喜忠、分管副市长
彭裕殿分别于6月29日、7月2日
召开交办案件落实工作部署会
议，部署推进交办案件查处整改
落实工作，要求各县（市、区）主
要负责同志要亲自过问、亲自
抓。对交办案件督办落实工作扎
实开展，有序推进。

一是要强化措施，立行立改。
建立完善领导包案、日通报和案
件研判、沟通协调、督导督办、责

任追究等制度。层层传导压力，定
期召开案件落实组碰头会，针对
突出问题迅速研究拿出推动解决
的办法。同时相关部门要加强配
合，形成合力，加大工作力度，齐
抓共管，进一步以饱满的工作热
情，切实解决群众反映的问题。如
第10批237、第11批190-191、第12
批73-194、第15批161案件反映白
沙镇石灰土窑问题。英德市包案
领导钟朝本多次召集相关部门研
究案件查处整改，对上述石灰窑
进行断电和封堵进料口，要求白
沙镇制定每日巡查方案，建立日
常巡查台账，防止石灰土窑擅自
恢复生产，并根据省督察组意见，
落实后续跟进措施。

二是要制定标准，持续整改。
从是否已明确整改方案和时限要
求、是否落实查处整改措施、是否
达标排放、是否已落实停产确保
不能随时恢复生产、是否消除影
响、群众是否满意等作为案件办
结标准，指导各地案件办结。对已
办结案件要求制定后续跟进整改
方案和措施，持续落实整改，确保
件件有回音，并经得起检验。如第
17批163号案件反映阳山辉煌钙
业有限公司，接办案件后，阳山国
土、林业、环保等部门对该项公司
进行了查处。为落实问题整改，结
合省、市现场督察意见，制定了后
续整改跟进方案，要求该公司在
完成办理征占林地手续、土地复

垦复绿验收等问题后方可复工。
目前该公司已完成复垦正加快复
绿和整改。

三是要加强督查，严格把
关。制定现场督导检查方案，由
市纪委、市信访局、市委督查室、
市政府督查室等组成现场督导
组，分区域对各地已办结的方案
和重点案件进行现场核实，对进
展缓慢、整改不到位进行督导。
规范案件办理流程，严格审查办
结材料，防止材料作假。坚决杜
绝“表面整改”“假装整改”“敷衍
整改”。目前，已完成2轮现场督
导，第3轮现场督导正在进行中。

截至7月2日，我市案件已办
结51宗，案件办结率为38.64%。

切实加强交办案件督办，强化责任追究工作

清远日报讯 记者廖武智 通讯员
严宗 昨日下午，我市召开中央环境环
保督察“回头看”整改落实工作推进会，
市委书记郭锋、市长黄喜忠参加会议。
郭锋强调，全市各级各部门要牢固树立
和自觉践行生态文明建设“永远在路
上”的思想观念，加快案件办理和问题
整改进度，坚定不移打赢污染防治攻坚
战，推动我市生态环境保护迈上新台阶。

郭锋肯定了前一阶段中央环保督
察“回头看”问题整改成效。他指出，当
前我市污染防治形势依然严峻，各级
各部门要提高政治站位，深入学习贯
彻习近平生态文明思想，坚定不移推
进生态文明建设。
“这不是一阵风，不是做做样子。”

郭锋强调，各级各部门要牢固树立和自
觉践行生态文明建设“永远在路上”的
思想观念，坚持立行立改、常抓不懈、务
求实效。要进一步加强统筹各级环保工
作力量，加大执法力度，严厉打击环保
违法犯罪行为。要全面压实责任，认真
落实“党政同责”“一岗双责”，实行生态

环境损害责任终身追究制，层层传导压
力，层层抓落实，真正做到守土有责、守
土尽责，坚决打赢污染防治攻坚战，推
动我市生态环境保护迈上新台阶。

黄喜忠强调，要提高中央环保督
察“回头看”交办案件的办结率，对环
保违法犯罪行为从严查处、绝不姑息。
要坚持问题导向、结果导向，通过明察
暗访摸清底数、掌握实情，坚持脚踏实
地做好有关问题的整改落实。

会上，副市长彭裕殿汇报了我市
落实中央环保督察“回头看”工作情
况。据了解，截至7月2日，我市共收到
中央环保督察交办案件27批次144件，
已办结51件；责令整改企业115家，停
业、关停、取缔、拆除39家；采取刑事强
制措施2人，约谈22人，问责13人。2018
年至今，全市公安部门立案查处环境
污染案件16宗。

市领导陈焕雄、陈新，各县（市、
区）政府主要负责人、市协调联络组各
专项小组组长及有关成员单位负责人
参加会议。

我市召开中央环境保护督察“回头看”整改落实工作推进会，郭锋强调

污染防治不是一阵风、做做样子
而是要立行立改常抓不懈务求实效

相关

市规划委员会通过《清远市通信
基础设施专项规划（2016-2020）》

我市规划建设
3445个5G
通信微基站

清远日报讯 记者吕博林
昨日，市长黄喜忠到奥林匹克
体育中心、“北江四桥”项目建
设现场督导我市中心城区扩
容提质重点项目建设，强调各
相关职能部门要理顺沟通协
调机制，落实各方责任，明确
时间节点，确保项目建设如期
推进建成。

采取有效措施，明确时间节点
确保“北江四桥”年底建成通车

黄喜忠督导
奥体中心、
北江四桥项目
规划建设时强调


